

# СОДЕРЖАНИЕ

---

---

Номер 7, 2016

---

---

## ДИСКУССИИ И ОБСУЖДЕНИЯ

- О перспективах развития постсоветского государства и права  
*М. Н. Марченко* 5
- Судебная политика как средство оптимизации правосудия в Российской Федерации  
*А. В. Малько, В. А. Терехин* 11
- 

## ФИЛОСОФИЯ ПРАВА

- Методология науки в философии права русских неокантианцев  
*Е. А. Фролова* 20
- 

## АГРАРНОЕ И ЗЕМЕЛЬНОЕ ПРАВО

- К вопросу о правовых понятиях земельного оборота и оборотоспособности земельных участков сельскохозяйственного назначения  
*Ф. П. Румянцев, М. Ю. Нацвалова* 31
- 

## УКРЕПЛЕНИЕ ЗАКОННОСТИ И БОРЬБА С ПРЕСТУПНОСТЬЮ

- Криминологически значимые факторы и определение их роли в детерминации преступного поведения  
*М. А. Ларченко* 40
- 

## БЮДЖЕТ, НАЛОГИ, БАНКИ

- Правовая характеристика единой субвенции  
*Е. М. Андреева* 50
- 

## СЕМЬЯ, БРАК, ПРАВО

- Проблемные аспекты реализации технологии альтернативного урегулирования конфликтов в брачно-семейных правоотношениях  
*А. В. Измалков* 59
- 

## ПРАВО И ИНФОРМАТИКА

- Регулировать нельзя манипулировать (*О рисках информационного общества*)  
*М. Ю. Родимцева* 67
- 

## ПРАВОВАЯ, ПОЛИТИЧЕСКАЯ И РЕЛИГИОЗНАЯ МЫСЛЬ

- А.А. Карелин о государстве и его анархо-коммунистической альтернативе  
*В. П. Сапон* 73
- 

## ПРАВО И МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ

- Понятие и субъекты иностранных инвестиций в инвестиционном праве России и Грузии  
*Н. Ю. Ерылева, Д. М. Максимов* 81
- 

## СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

- Формирование банковской системы в Российской Империи во второй половине XIX – начале XX в.  
*К. С. Бельский* 94

## НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ

Конституция как архаичный правовой инструмент: постановка проблемы <i>А. В. Лагуткин, Л. Ю. Грудцына</i>	101
Разумность как принцип, категория, целевое требование и один из критериев юридической техники <i>Н. И. Беседкина</i>	106

---

## ТРИБУНА МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ

Международный опыт борьбы с незаконными горизонтальными соглашениями между хозяйственными субъектами <i>Э. А. оглы Годжаев</i>	111
---	-----

---

## НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

Проблемы правового регулирования борьбы с коррупцией в условиях глобализации (“Круглый стол”) <i>Р. А. Каламкарян, С. В. Данильченко</i>	115
---	-----

---

## КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

Международное сотрудничество МВД России в сфере борьбы с трансграничной преступностью / Под общ. ред. И.Э. Никитиной. Научно-практическое пособие <i>Ю. И. Мигачев</i>	122
---	-----

---

## КОРОТКО О КНИГАХ

124

---

## ПЕРСОНАЛИИ

Юбилей Владимира Михайловича Сырых	125
К юбилею Виталия Васильевича Оксамытного	127

---

---

---

Сдано в набор 14.04.2016 г. Подписано в печать 9.06.2016 г. Дата выхода в свет 23.07.2016 г. Формат 60 × 88<sup>1</sup>/<sub>8</sub>  
Офсетная печать      Усл.печ.л. 16.0      Усл.кр.-отт. 12.5 тыс.      Уч.-изд.л. 16.0      Бум.л. 8.0  
Тираж 758 экз.      Зак. 311      Цена свободная

---

Учредители: Российская академия наук, Институт государства и права РАН

---

Издатель: ФГУП «Издательство “Наука”», 117997 Москва, Профсоюзная ул., 90  
Оригинал-макет подготовлен ФГУП «Издательство “Наука”»  
Отпечатано в ФГУП «Издательство “Наука”» (Типография «Наука»), 121099 Москва, Шубинский пер., 6

---

---

# CONTENTS

---

---

Number 7, 2016

---

---

## DISCUSSIONS AND DEBATES

- On the prospects of post-soviet of state and law  
*M. N. Marchenko* 5
- Judicial policy as the means of optimization of justice in the Russian Federation  
*A. V. Mal'ko, V. A. Terekhin* 11
- 

## PHILOSOPHY OF LAW

- Methodology of science in the philosophy of law of Russian neo-Kantianism  
*E. A. Frolova* 20
- 

## AGRARIAN AND LAND LAW

- On the question of the legal concepts of land turnover and Turnover-agricultural land  
*F. P. Rummyantsev, M. Yu. Natsvalova* 31
- 

## STRENGTHENING OF LEGALITY AND STRUGGLE WITH CRIMINALITY

- Criminological relevant factors and determine their role in the determination of criminal behavior  
*M. A. Larchenko* 40
- 

## BUDGET, TAXES, BANKS

- The legal characteristic of a uniform subvention  
*E. M. Andreeva* 50
- 

## FAMILY, MARRIAGE, LAW

- Problematic aspects of the implementation of the technology alternative conflict resolution in marriage and family relations  
*A. V. Izmalkov* 59
- 

## LAW AND INFORMATICS

- To regulate or to manipulate (*On the risks in information society*)  
*M. Yu. Rodimtseva* 67
- 

## LEGAL, POLITICAL, RELIGIOUS THOUGHT

- A.A. Karelin on the state and its anarchist-communist alternative  
*V. P. Sapon* 73
- 

## LAW AND INTERNATIONAL RELATIONS

- Notion and Subjects of Foreign Investments in Investment Law of Russia and Georgia  
*N. Yu. Erpyleva, D. M. Maksimov* 81
- 

## PAGES OF HISTORY

- The formation of the banking system in the Russian Empire in the second half of XIX – early XX century  
*K. S. Bel'sky* 94

## SCIENTIFIC REPORTS

The constitution as an archaic legal instrument: the problem <i>A. V. Lagutkin, L. Yu. Grudtsina</i>	101
Intelligence as a principle, category, task requirement and one of the criteria of legal techniques <i>N.I. Besedkina</i>	106

---

## TRIBUNE OF YOUNG SCIENTISTS

International practice on fighting with illegal horizontal agreements among economic subjects <i>E. A. oglu Gojayev</i>	111
--	-----

---

## SCIENTIFIC LIFE

Problems of legal regulation of struggle against corruption in the conditions of globalization (“Round Table”) <i>R. A. Kalamkaryan, S. V. Danil’chenko</i>	115
--	-----

---

## CRITICISM AND BIBLIOGRAPHY

International cooperation of the MIA of Russia in the field of combating transborder crime / Ed. by I.E. Nikitina. Scientific and practical guide <i>Yu. I. Migachev</i>	122
--	-----

---

## BRIEFLY ABOUT THE BOOKS

124

---

## PERSONALIA

Anniversary of Vladimir Mikhaylovich Syrykh	125
For the anniversary of Vitaliy Vasil’evich Oksamytny	127

---

---